

INFORMATION – Bulletin mensuel de juin 2024

Sommaire :

1. **Lutte contre l'IBR : Informations aux utilisateurs de colostrum**
2. **Présence du CdL aux Foires agricoles de Libramont (26 au 29/07/2024) et de Battice (31/08 & 01/09/2024)**
3. **Emission « Opinion » de la RTBF en collaboration avec la FWA du 29/06/2024 sur le secteur laitier**

1. Lutte contre l'IBR : Informations aux utilisateurs de colostrum

Nous souhaitons profiter de notre bulletin d'information mensuel pour relayer cette communication importante effectuée par l'AFSCA mi mai.

Tous les éleveurs connaissent les bienfaits du colostrum distribué au veau à sa naissance. Ce mélange de sécrétion lactée et de sérum sanguin contribue à la protection du nouveau-né notamment par sa richesse en anticorps.

Les veaux naissent dépourvus d'anticorps. Par la suite, leur seule source d'anticorps se trouve dans le colostrum fourni par la mère, ou dans l'administration de colostrum reconditionné disponible sur le marché, et provenant d'établissements indemnes de brucellose, de leucose et de tuberculose. Ce colostrum reconditionné est garanti dépourvu d'anticorps dirigé contre ces trois maladies.

Avec l'avancement de la lutte contre l'IBR, la présence possible, dans ce colostrum, d'anticorps dirigés contre le virus IBR ou le vaccin IBR est une réalité et devient problématique. En effet, la persistance de ces anticorps (IgB et IgE) dans le sang des jeunes bovins durant plusieurs semaines (voire plusieurs mois) après l'ingestion du colostrum interfère avec l'élimination à court terme des bovins gE positifs et l'arrêt annoncé de la vaccination inscrits dans le programme d'éradication de l'IBR.

Ces animaux porteurs d'anticorps font l'objet d'un suivi particulier qui peut amener l'éleveur à devoir les réformer en application de la réglementation en vigueur (AR du 18/04/2024).

Pour éviter cette situation dommageable, la solution actuelle est l'application de bonnes pratiques d'hygiène (BPH) : chaque éleveur doit veiller à la qualité du colostrum qu'il distribue à ses veaux.

Dans un troupeau indemne d'IBR, l'éleveur distribuera prioritairement à ses veaux le colostrum de ses propres vaches. Le simple colostrum reconditionné disponible sur le marché n'offre pas de garantie équivalente. Cependant, en cas de besoin, on trouve sur le marché un colostrum garanti « IBR anticorps négatif ». Celui-ci est dépourvu d'anticorps IBR. L'utilisation de ce type de colostrum permettra à l'éleveur d'éviter l'apparition d'anticorps IBR dans le sang de ses jeunes bovins suite à l'ingestion de colostrum.

Le colostrum mentionné ci-dessus, garanti « anticorps IBR négatif », peut également être utilisé pour un troupeau non-indemne pour éviter la présence d'anticorps IBR dans le sang de leurs jeunes bovins après ingestion de colostrum.

Les associations ARSIA et DGZ peuvent vous guider dans votre choix pour l'utilisation de colostrum à distribuer aux veaux.

2. Présence du CdL aux Foires agricoles de Libramont (26 au 29/07/2024) et de Battice (31/08 & 01/09/2024)

Le CdL sera présent aux Foires agricoles de Libramont et de Battice.

Ses activités **laboratoires** du service **CdL Lab** (analyses de lait cru et de toutes autres denrées alimentaires), de **soutien technique** en ferme et pour la collecte de lait réalisés par son service **CdL Tech**, et enfin de **certifications** de nombreux cahiers charge & labels agro-alimentaires réalisées par son service **CdL Certif** en font un acteur

important du secteur. Il contribue notamment aux bonnes relations entre acteurs du secteur et à la sécurité alimentaire de manière générale. Le CdL a dès lors toute sa place au sein de ces importantes Foires agricoles.

A **Libramont**, il disposera comme les autres années de deux stands :

1. Un stand au **pôle « One Health » (hall 1)**, aussi inclus dans le **pôle lait**.
2. Le CdL aura un second stand sous le **chapiteau « En terre bio »**. Certains de ses services, notamment la certification Bio et le laboratoire denrées alimentaires, concernent en effet aussi particulièrement ce secteur.

Le CdL sera de retour à **Battice** cette année dans le stand de Biowallonie (stand 233)

3. Emission « Opinion » de la RTBF en collaboration avec la FWA du 29/06/2024 sur le secteur laitier

L'émission « Opinion » du 29 juin de la RTBF donnait l'antenne à la FWA. Le sujet de cette émission concernait le secteur laitier et la mise en valeur du lait.

Le CdL y est notamment intervenu pour expliquer ses activités.

Vous pouvez (re)voir cette émission via le lien suivant : <https://auvio.rtbf.be/emission/opinions-fwa-24678>



Suivez-nous sur nos réseaux sociaux :

[Facebook](#)

[LinkedIn](#)
